

La France déclenche une procédure de rappel de lots de 17 millions de masques FFP2 mis à la disposition des soignants

Compte Test - 2021-06-07 07:51:43 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Médiapart vient de révéler qu'une note de Santé publique France (SPF) indique que certains masques FFP2 commandés en avril 2020 par l'État français pour protéger les soignants pourraient être dangereux pour la santé.

Quelque 17 millions de ces masques ont été rappelés par SPF en raison d'un composant potentiellement toxique. SPF recommande à ce que ces masques ne soient plus utilisés en attendant l'évaluation de l'éventuel risque lié à la présence de graphène dans ces masques. Les masques concernés sont les «FFP2 Particle filtering half mask» vendus par Shandong Shengquan New Materials. L'utilisation du graphène dans ces masques pour ses supposées propriétés antivirales et antibactériennes ne fait pas l'unanimité. En effet, Santé Canada a récemment attiré l'attention sur un risque potentiel pour la santé du sujet qui inhale des particules de graphène présentes dans certains masques.

Santé Canada indique que l'inhalation de particules de graphène pourrait être à l'origine d'une toxicité pulmonaire précoce chez les animaux. Mais elle reconnaît également qu'«on ne connaît pas encore le potentiel d'inhalation de ces particules par les masques chez les humains».

Un document, consulté par Mediapart, envoyé par l'ARS de l'Île-de-France aux établissements de santé, révèle que «60,5 millions de masques FFP2 dotés d'un marquage CE pouvant potentiellement contenir du graphène dont 16,9 millions ont, d'ores et déjà, été distribués en 2020».

Après les révélations de Mediapart, SPF affirme que la commande effectuée en avril 2020 avait reçu «un avis favorable» de l'Agence française de sécurité du médicament (ANSM). Elle reconnaît cependant que l'indication «Biomass Graphène» a échappé à leur vigilance d'autant plus que la commande en question a eu lieu dans un «contexte de pénurie de masques».